
Spartenversammlung am 18.09.2022 

Protokoll 

Beginn: 10:33 Uhr 

Anzahl der Teilnehmenden: 13 

Melanie Gräzuweit begrüßt die Teilnehmenden und eröffnet die Spartenversammlung. 

 

TOP 1 Platzsanierung: 

• Es wurde die Genehmigung von Stefan Stapel eingeholt, wie wir hinsichtlich der 

Platzsanierung weiter verfahren dürfen. Wir dürfen zwei Plätze sanieren. 

• Es wurde ein Angebot eingeholt, welches sich auf eine Summe von 31.000€ für zwei 

Plätze beruft. Dies hat eine Gültigkeit von sechs Wochen. 

• Als Vergleich dient ein Angebot von vor zwei Jahren, welches eine Summe von insgesamt 

48.000€ für alle vier Plätze beinhaltete. 

• Wir bekommen keinen Zuschuss für die Platzsanierung. Der Sportverein bekommt 

18.000€, nicht die Tennissparte. Dies galt lediglich dem Flutlicht. 

• Das Thema wird unter den Teilnehmenden zur Diskussion freigegeben: 

 

- Es sollte abgewartet werden. Die Baukosten sind enorm hoch und die Plätze sind in 

Ordnung. Zudem ist das Geld nach Rücksprache mit Stefan Stapel momentan nicht 

verfügbar aufgrund der Förderung des Flutlichtes. Es fehlen momentan 30.000€, die erst 

nächstes Jahr kommen.  

- Wir werden nicht wieder zu den vergleichsweise niedrigen 48.000€ kommen. Zwar wird 

der Preis ggf. wieder sinken, aber nicht so stark.  

- Aus Sicht der Kosten empfiehlt sich, zwei Plätze zu sanieren, denn die Baukosten werden 

nicht gravierend sinken. 

- Dann bestünden jedoch zwei verschiedene Platzqualitäten. Dies wird unter den 

Teilnehmenden als negativ bewertet.  

- Die Platzqualität sei dieses Jahr besser, als im vergangenen Jahr. Jedoch war das Wetter 

dieses Jahr besser als im vergangenen. 

- Die Frage kommt auf, ob es möglich wäre, alle vier Plätze gleichzeitig zu sanieren, sofern 

das bis jetzt fehlende Geld wieder da ist. Da im nächsten Jahr die Gelder kommen, wäre es 

theoretisch möglich zum Jahr 2024 die Plätze zu sanieren. 

- Wenn man alle vier Plätze gleichzeitig saniert, wäre es auch möglich, den Belag zu 

wechseln. 
 

Abstimmung: Es sollen in naher Zukunft zwei Plätze saniert werden:  
Pro: 1 Stimme 

 
Abstimmung: Es sollen alle vier Plätze zum nächstmöglichen Zeitpunkt saniert werden:  

Pro: 11 Stimmen 
Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Das Thema wird vertagt auf die nächste Sitzung. 



TOP 2 Platzwart: 

• Der Verein zahlt den Platzwart nicht, dieser muss aus dem Sparteneuro bezahlt werden. 

• Was müsste ein Platzwart machen, wie viele Stunden werden benötigt?  

- Zwischen 8-10 h im Monat. Die Stunden, die im Winter nicht benötigt werden, werden 

im Sommer addiert. Die Tätigkeiten sind nicht immer gleich zeitintensiv. 

- Netze? Steine? Banner? Dies könnte ein Platzwart nicht allein umsetzen. 

• Die Gemeinschaftsdienste vor und nach der Saison funktionieren, so wird es auch in 

anderen Vereinen gemacht. Jedoch sind es immer dieselben Gesichter. 

Argumente gegen einen Platzwart: 

- Kosten  

- Verein zahlt nicht  

- Jemanden finden, der das machen möchte, was wir uns vorstellen würden 

 

• Es kommt der Einwand, dass Mitglieder entweder Arbeitsstunden ableisten oder einen 

gewissen Geldbetrag zahlen könnten. Es kommt die Idee auf, den Sparteneuro zu 

erhöhen. Dies wären ca. 8 € pro Mitglied im Jahr, was wiederum 1000/1200€ im Jahr für 

einen Platzwart ergibt. Dies wäre nicht viel. Es stehen aber auch neue Anschaffungen an. 

• Kann der Platzwart vom Fußball eingespannt werden? Wer zahlt den Platzwart vom 

Fußball? Falls es der Gesamtverein macht, müsste für die Tennissparte dasselbe gelten. 

 

Abstimmung: Soll ein Platzwart eingestellt werden?:  
Pro: 11 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Weiteres Verfahren bis ein Platzwart zur Verfügung steht: 

Wir suchen einen Platzwart und alles andere wird bis dahin mit Arbeitsdiensten wie bisher 

erledigt. 

 

TOP 3 Wahlen des/r 2. Vorsitzenden + Schriftführer/in: 

Neue Vorschläge für den/die 2. Vorsitzende/n: Raimar Straschek, Peter Holdt 

Peter Holdt lehnt ab. 

Abstimmung für Raimar Straschek als 2. Vorsitzenden:  
Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Abstimmung für Raimar: einstimmig. Raimar nimmt die Wahl an. 



Neue Vorschläge für den/die Schriftführer/in: Sophie Kuhlmann 

Abstimmung für Sophie Kuhlmann als Schriftführerin:  
Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Abstimmung für Sophie: 13 – einstimmig. Sophie nimmt die Wahl an. 

 

TOP 4 Sonstiges: 

Antrag zur festen Platzbelegung von Timo Mahnke (siehe Anhang). 

Das Thema wird zur Diskussion freigegeben, auf dessen Grundlage im Anschluss abgestimmt 

wird: 

Mannschaftstraining – Argumente gegen eine Stunde Mannschaftstraining: 

• Es sei schwierig, mit 5-6 Personen in einer Stunde zu trainieren, 1,5h wären ein Minimum 

• Es sei produktiver, wenn weniger Leute trainieren würden. 

• Somit würde das Argument gestärkt, lieber parallel auf zwei Plätzen zu spielen als 

hintereinander auf einem Platz. 

 

Mannschaftstraining – Argumente für eine Stunde Mannschaftstraining: 

• Es gibt acht Mannschaften, wenn jede Mannschaft à 1,5h trainiert, dann bräuchte man 

12h pro Woche. 

• Wenn jede Mannschaft auf zwei Plätzen trainieren würde, dann wären keine Plätze frei. 

• Es bestünde die Möglichkeit, außerhalb der Mannschaft eine Gruppe zu eröffnen, ebenso 

vor oder nach der Trainingszeit spontan einen Platz dazubuchen. Jedoch ist dies schwierig, 

wenn vorher und nachher feste Trainings gebucht sind. 

• Selbst wenn die Mannschaften 1,5h spielen dürften, gibt es auch Personen, die in keiner 

Mannschaft spielen. Man kann auch nicht alle Personen auf Mannschaften verteilen. 

• Ebenso würde ein Platz für eine Mannschaft genügen, da ein Trainer nur auf einem Platz 

zur Zeit trainieren kann. 

• Hier kommt erneut die Idee auf, die Mannschaftstrainings nacheinander auf einem Platz 

statt parallel auf zwei Plätzen laufen zu lassen.  

• Es muss aufgefüllt werden in den Mannschaftstrainings, sodass nicht dauerhaft zwei 

Personen in einer eigentlich 4er-Gruppe trainieren. 

• Idee zur Platzersparnis: Buchungskontingent?  

• Dennoch gäbe es keine wirkliche Platzersparnis bei der Diskussion, ob man eine Stunde 

oder 1,5 Stunden trainieren dürfte. 

 

 



Trainerschein: 

• Ist die Idee verworfen, dass nur Personen mit einem Trainerschein trainieren dürfen? 

Tendenziell ja, da wir einen Trainermangel vorliegen haben. Dennoch ist es gern gesehen, 

einen Schein zu haben/machen. 

Spontanität bei Platzbuchungen: 

• Es gäbe nicht die Möglichkeit, spontan unter der Woche abends auf den Platz zu gehen, 

da alles gebucht ist.  

• Dies wäre lediglich gewährleistet, wenn das Onlinesystem abgeschafft werden würde. 

• Es könnte die Möglichkeit eingeführt werden, Trainingsgruppen, die spontan ausfallen, 

selbst kurzfristig zu löschen. Dann könnte man auch spontan spielen. 

• Idee: Mannschaftsführer oder Trainer als Admins 

HINWEIS: Es sollen nochmals die Mannschaften sensibilisiert werden, nicht kurzfristig 

abzusagen, sondern im Voraus, sodass die Plätze rechtzeitig freigegeben werden können! 

 

Abstimmungen & Beschlüsse: 

(1) Es gibt kein Einzeltraining zwischen 17-20 Uhr werktags (1 Trainer, 1 Person):  
 
Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

(2) Es gibt kein Training mit Trainer unter 3 Personen, werktags 17-20 Uhr.  
Es gibt kein 2er Training bei einem Trainer, werktags 17-20 Uhr. Dies gilt für 
wöchentliche sowie feste Buchungen. 
 

Pro: 9 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 4 Stimmen 

  
Umkehrschluss: 2 Leute dürfen einen Platz reservieren, werktags 17-20 Uhr, ohne Trainer  

 

(3) Darf ein 3er Training, in dem zwei Personen ausfallen, stattfinden? 
Wenn dies zwischendurch mal vorkommt ist es in Ordnung, wenn dies öfter 
vorkommt, dann wird eingegriffen. Man darf das Training mit weiteren Personen 
auffüllen, muss man aber nicht.  
Trainer sollen nicht auf ihre Stunden verzichten. 
 
Dies gilt für alle Trainingsgruppen mit Trainer. 
 

Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 



(4) 2er Mannschaften sind ausgenommen von der Regel, nicht mit zwei Personen 
trainieren zu dürfen. 
Die Trainingszeit beträgt eine Stunde. 
 

Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

(5) Kinder und Jugendliche haben kein Training nach 18 Uhr, werktags. Sie haben Vorrang 
vor 18 Uhr. 
 
Dies sollte nächstes Jahr beschlossen werden, je nachdem wie viele Jugendliche doch 
erst ab 18 Uhr können. 
 
Abstimmung zur Grundsatzhaltung, dass Kinder und Jugendliche kein Training nach 18 
Uhr haben sollten (werktags), aber Vorrang haben vor 18 Uhr: 

 
Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

(6) Alle Mannschaften und Trainingsgruppe mit mehr als 2 Spielenden (lediglich die 2er 
Mannschaften fallen hier raus) dürfen 1,5 Stunden trainieren.  
 

Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

(7) Es gibt maximal zwei feste Trainingseinheiten pro Person in einer Woche.  
 
„Fest“ bedeutet die anfangs der Saison fest eingetragenen Spielzeiten einer Person 
für jede Woche in der Saison. 
 

Pro: 13 Stimmen 
Kontra: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 
Beispiel: Eine Person hat einmal festes Mannschaftstraining und einmal festes 3er-
Training in einer Woche. Damit ist das feste Buchungskontingent aufgebraucht. Diese 
Person dürfte sich jedoch zusätzlich von Woche zu Woche spontan zum Spielen 
verabreden, da dies nicht unter festes Buchen fällt.  

 

(8) Paralleler zweiter Platz bei Mannschaftstrainings.  
Kein Ergebnis, da es auf dasselbe hinauskommt, ob man zwei Plätze zur selben Zeit 
bucht oder denselben Platz zweimal hintereinander. Die Platzbelegung beläuft sich 
auf zwei Plätze in beiden Fällen. 



(9) Antrag: Abschaffen von einer Zweitmitgliedschaft für 100€/Saison.  
 

Externe Spieler dürfen für 100€ die ganze Sommersaison spielen. Dies war vorgesehen, 
um den Mannschaftsspielbetrieb zu unterstützen. Zudem kommt so Geld in die Kasse. 
Unter Rücksichtnahme der vorherigen Beschlüsse wird abgestimmt.  

 
Abstimmung: Soll die Zweitmitgliedschaft beibehalten werden? 

Pro: 10 Stimmen 
Kontra: 3 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

 
Es sollte hinterfragt werden, warum diese Zweitmitgliedschaft bei der Einzelperson 
gewollt ist. Möglicherweise könnte die Person in Hamberge Erstmitglied werden. 

 

(10) Das Buchungssystem wird folgendermaßen angepasst: 
 

1. Trainingszeiten können von Trainern und Mannschaftsführern kurzfristig 
selbst freigegeben werden. 
 

2. Der mögliche Buchungszeitraum im Voraus beträgt 5 Tage. Es ist somit 
technisch nicht möglich an einem Montag direkt für den nächstem Montag 
einen Platz zu reservieren.  

 

(11) Tiere auf der Tennisanlage erlaubt: 
 

Pro: 10 Stimmen 
Kontra: 1 Stimmen 
Enthaltungen: 1 Stimmen 

 
ABER 
  
Hunde sind auf dem Sandplatz untersagt.  
Hunde sind an der Leine zu führen. 

 

Antrag von Peter Schmei: Er meldet hiermit seine Mannschaft an, eine Stunde pro Woche zu 

trainieren, neben regulären Mannschaftstraining. 

 

Hinweis zur öfteren Nutzung der Website: 

• Einladungen können auch auf der Website veröffentlicht werden. 

• Der Link zum Beitrag kann verschickt werden. 

 

 

Ende der Spartenversammlung: 13:37 Uhr 






